## A MORENA EN SINALOA

La inexperiencia y la heterogeneidad de los perfiles son factores que han ocasionado problemas entre los morenistas, sobre todo en el Congreso local, según analistas consultados por EL DEBATE

Diputada federal

**Tatiana Clouthier Carrillo** Excoordinadora de campaña de AMLO y diputada federal.

Es una de las personas más emblemáticas de la llamada Cuarta Transformación.

**Diputados locales:** 

## Victoria Sánchez

Presidenta de la Comisión de Hacienda Ha trabajado muy de cerca con las mujeres militantes de Morena en la zona centro del estado

## Mariana Rojo Sánchez

Secretaria de la Comisión de Salud y Asistencia Social. Llegó al Congreso por la vía plurinomi-

## Flora Isela Miranda Leal

Presidenta de la Comisión de Comunicaciones y Transportes, quien propuso la eliminación de la cuota liga. Ha sido activista cultural en Guasave y funcionaria cultural en ese municipio.



Francisca Abelló

Jordá

Secretaria de la

Comisión de Ciencia y

Tecnología, con presen-

cia en las sindicaturas

de Quilá y El

Tamarindo.

Alcalde

**Guillermo Benítez** Alcalde de Mazatlán v persona cercana a López Obrador.

Navolato

Culiacán

Mazatlán





y actual diputada federal.

**Merary Villegas** Sánchez Exdiputada local de Morena por la vía plurinominal en la 62 Legislatura



Fernando Mascareño Duarte

Secretario de la Comisión de Desarrollo Económico. Es expriista. Dirigió comisiones juveniles del partido tricolor en Culiacán.

apovo a AMLO. en Morena Sinaloa no tenían otra cosa en común» **Tere Guerra Ochoa** Columnistas v

«Fuera del

doctora en Derecho

«En el grupo mavoritario en el Congreso no hay divisionismo, sino diferentes apreciaciones»

> **Pedro Brito** Asesor de Morena en el Congreso

«Rubén Rocha Mova trae un proyecto específico, que es la candidatura para gobernador en 2021»

> **Roberto Soltero** Analista político

Juan Ramón **Torres** Navarro Vocal de la Comisión de Recursos Hidráulicos. Sin trayectoria política.

ciliables, de manera que por el momento «hay una descalificación con mucha agresividad que no les va ayudar. Me parece muy temprana esta división, y hay una descalificación a ultranza», sostuvo Guerra Ochoa.

→ Los nombres, los grupos y los proyectos

La contienda por la dirigencia la encabeza por un lado Merary Villegas Sánchez, quien el 26 de noviembre en conferencia de prensa anunció su interés por ser titular de la delegación del partido. Dos días después, una de las figuras de Morena Culiacán y que incluso trabajó con Villegas Sánchez en la campaña, también dijo que contendería por ser delegada de Morena Sinaloa: María Inés Pérez

En entrevista con EL DEBATE, Pérez Corral puntualizó que no dimitirá en favor de Merary: «A ella ya la apoyamos para que sea diputada, y lo menos que esperamos es que cumpla. Tiene un compromiso con la ciudadanía que votó por ella para diputada». Aunque aclaró reiteradamente que no está peleada con ella ni con nadie de Morena, y descartó tajantemente que haya una frag-mentación al interior del partido: «Es legítimo que al interior de Morena levantemos la mano, y eso no significa fragmentación. Nosotros apoyamos a Merary y a Rocha en campaña. No estamos peleados», acotó.

Cuestionada sobre por qué no apoya la postulación de Merary para ser la titular de Morena en Sinaloa o apostar por una candidatura única, dijo: «No es que no la apove, va la apoyamos, trabajamos casa por casa toda la militancia. Ella tiene un compromiso moral con la militancia, y debe cumplir. Primero dejó la diputación local por la federal; ahora va a dejar la federal por venirse acá. No. Estamos en contra del "chapulineo". La invito a que se sume. Ella sabe que soy una mujer capaz».

La exlíder de Morena Culiacán indicó que aspirar a ser delegada del partido no es un proyecto personal, pero sí es un derecho legítimo y el de mucha gente. Declaró que alrededor de 60 coordinadores de campaña se han sumado al proyecto que ella encabeza, situados en Culiacán y Navolato. También ha estado visitando a la militancia de Guasave, Cosalá v Los Mochis.

María Inés Pérez explicó que ha sido impulsada «porque hubo una inconformidad de que el Güero Cruz o Vargas Landeros se postularan, y varios de los compañeros me comentaron que debería postularme, y tomamos la batuta, y el día que lo hicimos me acompañaron varios de ellos, entre ellos los diputados locales Pedro Villegas Lobo, Horacio Lora Oliva y Marco Zazueta Zazueta». También comentó que la apoya la diputada federal Yadira Santiago Marcos y los regidores Yareli Sánchez y Jesús Rubio. Ponce señaló que María Inés Pérez tiene el

respaldo de la base de Morena en la zona centro, también de activistas de Culiacán: «Es de la base, de las fundadoras, y está muy fuerte a nivel local. Muchos simpatizan con

Pérez Corral señaló que su principal interés es «que el bienestar se recupere para los más necesitados».

Sobre quién se fortalecería con el triunfo de Pérez Corral, analistas dijeron que saldría avante el ala radical de Morena, imponiendo al partido un perfil totalmente de izquierda. Se favorecería a la base, no tanto a los que ocupan un puesto actualmente.

Respecto a Merary Villegas, la diputada se

Pedro Brito Osuna, académico de la Facultad de Ciencias Sociales de la UAS en Mazatlán v asesor de Morena en Sinaloa, aseguró que «en el grupo mayoritario del Congreso local no hay división, sino diferentes apreciaciones de los diputados para distintos temas. Existen expresiones, pero no hay división. Morena tiene fuerza, es autocrítico y con diferentes puntos de vista».

Lara Espinoza admitió que, efectivamente, en Morena existe pluralidad de opiniones, pero también intereses y proyectos personales que generan división, sobre todo porque no tienen un líder, nadie que los llame al diálogo, a la conciliación y a la cordura: «Se requiere un líder de prestigio que tenga genuino liderazgo al interior de Morena, tal

vez un líder social para que haya fuerza». Cuestionados sobre si la falta de organismos o figuras para dirimir sus diferencias propician automáticamente el ambiente de confrontación que se ha observado en los últimos días, Roberto Soltero dijo visualizar «deseos por lograr posicionarse hacia una dirigencia del partido en Sinaloa».

Héctor Ponce Tizoc y Guerra Ochoa señalaron que al interior de Morena «les pasa un poco como al PRI o como a todo partido, la disputa de poder, que recién llegan al poder y ya están pensando en qué viene, cómo se van a acomodar. En cuanto probaron poder, quieren más». Indicaron que justamente esa búsqueda de poder hizo que las diferencias iniciales se volvieran prácticamente irrecon-

Pase a la página 6A